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École secondaire les Etchemins 
 

 

 
 
 

 
APPROUVÉ LE  JANVIER  2024 

 ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 
2ÈRE SÉANCE 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE SECONDAIRE LES ETCHEMINS 

 
PROCÈS-VERBAL de la séance tenue le 05 décembre 2023, à 19 h, au local C-204  
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT : 
 

Représentants Parents  

Laure Guéhéry, présidente et 
représentante au Comité de parents 

P Judith Veilleux A 

Nancy Girard, vice-présidente P Guy Cantin P 

Ève Lapointe, 
substitut au Comité de parents 

P   

Annie Cerisier P   

  

Membres du personnel enseignant, soutien et professionnel  

Anne Bérubé, enseignante P Jacinthe Bernard, TES P 

Natasha Bussières, enseignante P Catherine Paquette-Chassé, AVSEC A 

Philippe Courtemanche, enseignant P   

Nadia Dechamplain, enseignante P   

  

Représentants/es des élèves  

Zachary-James Duplain, 5e secondaire P   

Arthur Lévesque, 4e secondaire P   

Christophe Ninh, FAC P Substitut  

  

Représentant/e de la communauté  

Aucun    

    

Participants    

Madame Sonia Bédard, directrice P   

Madame Sylvie Daigle, secrétaire P   

 

Invités :   

Alexandre Naud, Gestionnaire administratif P 

Julie Plante, Secrétaire de gestion en formation P 

 
 
 
 
 
 
 

3724, rue des Églises, Lévis, secteur Charny (Québec) G6X 1X4 
Téléphone : 418 834-2462 Télécopieur : 418 832-9045 

Courriel : etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 
Courriel CÉ : ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

Site Internet : www.esle.qc.ca 

mailto:etchemins@cssdn.gouv.qc.ca
mailto:ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca
http://www.esle.qc.ca/
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1. Accueil et mot de bienvenue 

Ouverture de la séance 19 h 03 

Mme Bédard souhaite la bienvenue aux membres pour leur 2e séance et aux élèves pour 
leur 1ère séance. 

Joyeux Temps des Fêtes à tous. 

Mme Bédard nous parle de la grève à venir, en espérant que le tout soit réglé avant le 
vendredi 8 décembre. 

Les enseignants ont déjà refait leur planification au cas où la grève ne serait pas 
annulée. 

 
 
 
 
 
 
 

2. Prise des présences et vérification du quorum 
 
Le quorum est respecté.  

 

Résolution 
CÉ 23-24-08 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (p.j.) 

 
Mme Bédard fait la lecture de l’ordre du jour. 
 

 
Il EST PROPOSÉ PAR Mme Eve Lapointe et résolu que l’ordre du jour soit adopté 
tel que présenté. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 
CÉ 23-24-09 

 

4. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 26 septembre 2023 
(p.j.) 
 

Il EST PROPOSÉ PAR M. Philippe Courtemanche et résolu que le compte 

rendu de la dernière séance du 26 septembre soit adopté tel que présenté. 

 

 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

5. Suivi(s) de la dernière rencontre du 26 septembre 2023 

 Formation obligatoire pour les membres du CE. 

     Mme Bédard fait un rappel à ceux qui n’ont toujours pas fait la formation du CE. 
     La reddition a été faite par Mme Bédard et retournée à qui de droit. 

 

6. Période de questions du public 

Aucune personne présente. 
 

7. Consultations – Décisions – Adoptions - Approbations 

7.1 Sorties et activités éducatives à approuver séance tenante (p.j.) 
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Résolution  
CÉ 23-24-10 

Résolution  
CÉ 23-24-11 

Résolution  
CÉ 23-24-12 

 

Les sorties et activités à approuver portent les numéros # 73 à 96. 

       # Act - 81 : sera reportée en janvier 2024. 

       # Act - 84 : date modifée pour le 19 décembre. 

       # Act - 93 : faire vérifier les montants, car montant en double pour suppléance.     

       Nous avons reçu la confirmation qu’un montant de 1000$ est en trop. 
       Nous  avons fait la modification des montants. 

 

Il EST PROPOSÉ PAR Mme Anne Bérubé et résolu d’approuver les sorties et 
activités éducatives telles que proposées. 
 

 APPROUVÉES à l’unanimité 

 

7.2  Résolution sorties et activités éducatives approuvées par courriel # 62 à 72 

 
Il EST PROPOSÉ PAR Mme Annie Cerisier et résolu d’approuver les sorties et 
activités éducatives telles que proposées. 

 
APPROUVÉES à l’unanimité 

 

7.3 Adoption du budget 2023-2024 (p.j.) 

Alexandre Nadeau fait la présentation du budget 23-24. 

Fonds 0 : Concerne l’immobilisation. Mme Bédard attend la soumission. L’an 
passé, nous avons remplacé toutes les chaises des classes. Cette année, ce 
seront les pupitres. 

Fonds 4 : L’ensemble des mesures pourra être récupéré à 100%. Nous 
poursuivons les ajouts de services; orthos, TES, etc., car nous les dépenserons a 
100%. 

Fonds 5 : Budget du CÉ ,1078$ pour les dépenses. 

Fonds 6 : C’est le fonds de roulement de l’école, entre autres pour la suppléance. 

Fonds 9 : Ce fond est pour les dépenses et revenus facturés aux parents; 
voyages, bal finissants, photos et divers projets. 

          M. Nadeau indique qu’au 30 juin 2023-2024, le budget doit être dépensé. 

       
 
Il EST PROPOSÉ PAR M. Guy Cantin et résolu d’adopter le budget 2023-2024 tel 
que présenté. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 
 
 

7.4 Approbation modification horaire – examen de français écriture (p.j.) 

    Les dates pour l’examen de français écriture sont :  
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Résolution 
CÉ 23-24-13 

 

Résolution  
CÉ 23-24-14 

     16 janvier   sec 3 

     17 janvier   sec 4 

     21 mars     sec 5 
 
 
Il EST PROPOSÉ PAR Mme Eve Lapointe et résolu d’approuver la modification 
d’horaire pour les examens de français écriture tel que présenté. 
 

 
APROUVÉES à l’unanimité 

 
 

7.5 Approbation de la planification des COSP 2023-2024 (p.j.) 

 
Ce document se veut une planification des contenus orientants obligatoires qui 
seront offerts aux élèves. 
 
À l’ESLE, nous avons une conseillère d’orientation par niveau. Le 3e secondaire est 
partagé avec une 2e conseillère à  raison de 1 jour/semaine. 
 

 
Il EST PROPOSÉ PAR Mme Nancy Girard et résolu d’approuver la planification des 
COSP 2023-2024 tel que présenté. 

 
APPROUVÉ à l’unanimité 

 

8. Parole aux représentants 

8.1 Vie étudiante 

         Période du 5 décembre au 30 janvier 2024 
 
        ● Calendrier de décembre  

        ● Finissants: 

        ● Bonne vente de chandail, 104 unités vendus, réception prévue en décembre 

        ● Vente de l’album des finissants, 5-6-7 décembre au coût de 35$. 

        ● Déjeuner des finissants, 18 décembre initialement et reporté en janvier, vente de 

           billets 5$ pour nourriture les 11-12 décembre, l’activité est gratuite pour tous, les 

           élèves ne paient qu’une partie du déjeuner. 

        ● Campagne de financement des voyages: fin de commande le 2 décembre, 

      réception prévue demain. 

        ● Journée d’activités d’hiver prévue pour la journée pédagogique du 2 février. 

        ● Reprise photos de finissants sous inscription,18 décembre 12h05 à 13h30 à   

      l’Eldorado. 

        ● Google Form à répondre pour les élèves 

      Voici les questions sur le google form : 

           - Es-tu en accord avec le code vestimentaire actuel, Oui ou Non ? 

           - Si tu as répondu non à la première question, quels sont les changements que  

             tu apporterais à celui-ci ? (Si oui, ferme le google form ) 

 
 

8.2 Comité de parents  
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              Site Internet Comité de parents :  
    https://cssdn.gouv.qc.ca/le-cssdn/conseils-et-comites/comite-de-parents/ 
 
    N’oubliez pas de vous abonner à la page Facebook du Comité de parents :  

          Comité de parents du Centre de services scolaire des Navigateurs 

Le 16 octobre dernier a eu lieu une rencontre de parents afin de demander l’ajout 
de 3 écoles. 

Lors de cette même réunion, la présidente a été réélue. 

Il y aura des conférences offertes aux parents d’élèves le 7 novembre, le 23 
janvier et deux autres sont à venir. 

Les parents demandent au CE de faire une réflexion afin d’avoir plus 
d’événements au stade Honco. 

Suite de la présentation de capsules sur la transition primaire et secondaire. 

Il y a eu élection des membres du Comité EHDAA. 

On nous indique que certaines écoles primaires n’ont plus de cours de récréation, 
car elles ne sont pas sécuritaires. 

Les parents demandent s’il est possible de transformer l’école afin d’avoir plus de 
place pour les élèves. Mme Bédard leur fait part que les classes musées 
disparaîtront; cela fera donc plus de locaux.  De plus, Mme Bédard nous confirme 
l’ajout d’un module dès l’été 2025 pour une durée de 5 ans. Une firme a fait des 
études sur la capacité des écoles Beaurivage, ESLE, Pointe Levy. 

 

8.3 Personnel de l’école 

    Jacinthe Bédard : TES en 5e Secondaire 

Elle constate que les élèves sont déjà très occupés. 

La grève qui arrive met les élèves dans l’incertitude. Nous devons souvent 
rassurer certains étudiants. La fébrilité des fêtes fait du bien à tout le monde. Il n’y 
a plus de cellulaire en classe mais les Chromebook sont arrivés. Ça demande 
beaucoup d’adaptation pour les élèves. 

Coup de chapeau à Véronique Bellegarde (science) qui a fait 4 maquettes pour 
ses élèves. Un gros bravo pour ton investissement ! 

Natacha Bussières : Enseignante en mathématique 

Il y a eu un tournoi de volleyball profs vs élèves toute la semaine dernière. Les 
équipes étaient très fortes et beaucoup de supporteurs étaient présents. 

Laure Guéhéry : Présidente du CÉ 

La présidente aimerait que l’on mette plus de visibilité sur les matchs sportifs. Elle 
aimerait aussi que nous annoncions les matchs à venir. Un suivi sera fait auprès 
du responsable des sports. 

https://cssdn.gouv.qc.ca/le-cssdn/conseils-et-comites/comite-de-parents/
https://www.facebook.com/cpcssdn
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Christophe Ninh : Élève substitut  

Cet étudiant aimerait faire un groupe de supporteurs, il y travaille avec M. Dionne, 
directeur adjoint.  

Anne Bérubé : Enseignante en adaptation scolaire 

Participation au marché de Noël pour financer les activités des élèves en 
adaptation scolaire. Ses élèves ont fait des allumes feux, d’autres de la salsa 
maison et des éponges écologiques etc. 

Dans le local « atelier » pour les 8 groupes d’élèves, on y travaille déjà avec les 
partenaires Desjardins, Allurex et Gladus.  

S’ajouteront bientôt 2 nouveaux partenaires :  

- Chocolat Favoris :  Étiquetage et manutention des boites,  

- Boston Pizza : à venir 

De plus, Boston Pizza offrira un repas à ces élèves pour les remercier pour leur 
bon travail.  

En partenariat avec la communauté, les élèves ont fait des centres de table pour 
les restaurants, entre autres avec l’Express du Sud. 

Philippe Courtemanche :  Enseignant d’anglais 

Il remarque une plus grande affluence aux matchs de football et il en est très 
content. Il donne l’idée de faire des matchs le vendredi en PM où tous les élèves 
pourraient aller soutenir leurs équipes. Il a fait une activité de défi-évasion en 
anglais avec son groupe, ils ont bien aimé. 

Nadia Dechamplain : Enseignante en sciences aux élèves CIM 

Les élèves de CIM 4 et 5 ont monté leurs kiosques à la bibliothèque dans le cadre 
du projet « Les Bottines ». 
Une sortie au théâtre a pu être réalisée. 
Participation au Marché de Noël du 13 au 15 décembre et les 20 et 21 décembre. 

Planification vs la grève : on est prêt ! 

Sonia Bédard:  Directrice de l’école 

Elle nous parle de Catherine Gonthier (enseignante) qui a participé à un tournoi 
de Frisbees international en République Dominicaine. Catherine a reçu trois 
mentions pour la joueuse la plus utile de l’équipe. 

 
8.4 Représentant de la communauté 

Aucune personne présente, on pourrait relancer Carrefour Emploi. 
 

 
8.5 E.H.D.A.A. 
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  Résolution Résolution  
 CÉ 23-24-15 

 

 
 
 

 
           Mme Bédard souligne qu’à la 2e rencontre hier, il y a eu élections des membres 
           pour la présidence et la vice-présidence. Elle souligne que ce comité n’est pas  

assez connu. Un des gros chantiers, sera de faire des plans d’Interventions plus                  
clairs, et donner des moyens pour aider les parents des élèves en difficultés. 
Ici nous avons entrepris un travail de débroussaillage avec nos quatre orthos 
cette année. 

 
          Pour le 1er cycle, Mme Bédard aimerait que ces équipes fassent aussi des plans     
          d’interventions. Le président, Monsieur Pascal Plamondon depuis 5-6 ans  
          s’occupe de la promotion de ce comité. 
 

9. Informations et présentations 

Il y aura Portes ouvertes à l’ESLE le 24 janvier 2024. Ce sera l’occasion de vous   
présenter l’école, les profils et aussi l’adaptation scolaire. Un rappel aux parents 
devrait être fait via l’Info-Parents, Facebook et courriels. 
 

10.   Courrier   

     Une lettre est remise à la présidente. 

 

11. Levée de la séance  

       
Il EST PROPOSÉ PAR Mme Jacinthe et résolu que la séance soit levée à 20 h 46.  
 

ACCEPTÉE à l’unanimité 

   

 

 

__________________________                   ____________________________                                       
Sonia Bédard                                                 Laure Guéhéry 
Directrice                                                        Présidente 

 
 
 
 
Compte rendu rédigé par Sylvie Daigle 07-12-2023 
Secrétaire de gestion 

  

 

 

 

  

 


